



Aquí en el Congreso El Independiente

No hay dados cargados en Morena... o sí

Por José Antonio Chávez*

El Presidente **Andrés Manuel López Obrador** aprovechó la queja de la senadora **Malú Michel** que pidió piso parejo para el 2024 para mandar un mensaje sobre las elecciones presidenciales.

De entrada, respondió que lo aspirantes, o las famosas corcholatas **Claudia Sheinbaum**, **Adán López** y **Marcelo Ebrard**, incluyendo el incomodo líder del Senado, **Ricardo Monreal**, que no hay dados cargados para nadie.

Podríamos decir que lo que trató de decir es que están en un escenario sin restricciones, ni línea y mucho menos que piensen que hay un dedazo. El Presidente busca convencer que no se inclina por nadie de las cuatro figuras, sin embargo, para nadie es secreto que su juego inició con los apapachos abiertamente a Claudia Sheinbaum.

Hoy la llegada de **César Yañez** con el Secretario de Gobernación, **Adán Augusto** es

una clara muestra que la candidatura saldrá de esa dependencia. **Adán Augusto** es el amigo y brazo derecho del Presidente, es su paisano y juntos han recorrido por los terrenos opositores desde que fue, **López Obrador** candidato a gobernador de Tabasco.

En consecuencia, **Claudia Sheinbaum** se desmoronó por esas acciones o esos mensajes que, si bien el de Palacio Nacional no ha marcado ninguna línea, si es notorio que los dados se están cargando al de Gobernación.

Hoy las tres corcholatas, **Ebrard**, **Sheinbaum** y **Adán**, igual que el incomodo de **Monreal**, arrancaron, sin el menor respeto electoral, una campaña abierta y libre.

Tienen la venia del que manda en Palacio Nacional, en consecuencia, saben que tienen la libertad de hacer y deshacer, aunque al final del día **Ebrard** y **Monreal** saben que no es confiable el método de encuestas para definir la candidatura. Hay total desconfianza.

Tanto **Ebrard** como **Monreal** enfrentarán

el peso oficial, no les favorecerá para nada y lo saben, tal vez por eso la estrategia de ambos es buscar blindarse electoralmente lo más pronto para meter dudas a la hora de la definición. **Marcel Ebrard** hoy encabeza las encuestas, le favorecen y si **Morena** realmente garantizara que ese método para definir al candidato es viable y seguro, estaríamos ante una inminente candidatura para el secretario de Relaciones Exteriores. En **Morena** su líder nacional, **Mario Delgado** está cocinando los costos beneficios que puedan registrar de una posible ruptura de los presidenciales que no se vean favorecidos, cual sería el costo si salen del partido. Desde luego que los opositores del **PRI** con **Alejandro Moreno**, del **PAN** de **Marko Cortés** y del **PRD** de **Jesús Zambrano**, saben de ese escenario que, de registrarse buscarían capitalizar toda vez que sería oxígeno puro para su alianza.

No pierda de vista el papel que representará **Movimiento Ciudadano** de **Dante Delgado**, pues si bien ellos están aferrados en ir solos en el 2023 y el 2024 con **Luis Donaldo Colosio**, la labor de los opositores serpa redoblar estrategias para tratar de convencerlo de la necesidad para garantizar el triunfo de la Presidencia de México. Por lo pronto en diciembre se tendrá un escenario más claro sobre la situación de **Movimiento Ciudadano**, pues es el plazo fatal para constituir las alianzas para el Estado de México, dependerá, entonces, de la decisión que ahí tomen tanto **Dante Delgado** como el **PRI**, **PAN** y **PRD**.

LA GUELAGUETZA, A DOS AÑOS LLEGA CON NUEVOS BRIOS

Los oaxaqueños están felices por la reaparición de la Guelaguetza que después de

dos años fue suspendida por la llegada del COVID. Naturalmente que representa oxígeno puro para los negocios, hoteles, prestadores de servicios, restaurantes por la derrama económica que se genera.

De entrada, el sector hotelero reportó lleno total para las fechas del próximo domingo al jueves, pues desde el lunes se puede considerar el día más importante para esta gran fiesta que es esperada por los oaxaqueños todo el año. El anfitrión, obviamente el gobernador **Alejandro Murat** que está apostando al empresariado y negocios en general para que les pueda dar una bocanada económica que coadyuve a recompensar esa crisis que por la pandemia les pegó severamente.

Sabe el Mandatario que es una oportunidad de promover esa cultura de Oaxaca ante el mundo y sabe que hacerlo bien repercutirá en una buena imagen que promueva el turismo con derrama económica para favorecer a sus gobernados.

EDITORIAL AQUITANIA, SU PRIMER ANIVERSARIO

Hace un año, un grupo de escritores apostaron por un proyecto coherente con los tiempos virtuales que es hacer ediciones de calidad y distribuir las masivamente a través de plataformas digitales a todo el mundo, desde luego para nadie es secreto que es la tendencia. Bueno, hoy esas figuras **Gabriela Guerra**, **Annia Galano** y **Mariana Otero Briz** cristalizaron, a pesar de la pandemia, su primer aniversario de su Editorial **Aquitania Siglo XXI** y lo hicieron con la presentación del libro "El Oficio de los Sueños" del **Alejandro Carro**.

* Jachavez77@yahoo.com